

«El fin de la propaganda del protestantismo en la América Hispánica, como aliado del Imperialismo yanqui, es la Norteamericanización de estos países.» — Conceptos tomados de una conferencia de Vasconcelos en San José, Costa Rica.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predominios extranjeros.....»
Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Obedas 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 23 DE ABRIL DE 1930

Número 3414

Existencia de Dios

Pruebas físicas

I
Oh, Señor, cuán grandes son vuestras obras! ¡y cuán profundos vuestros designios! (Serm. I. in Gen.)
Las pruebas físicas de la existencia de Dios son las más claras y comprensibles para el entendimiento humano. La profusión de detalles que las adorna, la hermosura que encierran, la grandeza que revelan, hablan muy alto al corazón, más alto tal vez que grandiosos raciocinios sí, pero menos elocuentes al espíritu y desnudos de todo aquello que llama la atención del hombre.

Volvamos, pues, la vista sobre este mundo y sobre todo lo que nos rodea; admiremos ese espacio azul que se extiende sobre nuestras cabezas; dejemos que el corazón se goce en sus contemplaciones y que aspire con delicia el aroma de sus hermosuras; oiga la mente la voz de todo ello, y no podrá menos de percibir que tras cada rumor que oye se esconde un algo que no se llega a comprender sino cuando unidas las inteligencias a la voluntad escuchan un nombre inefable que se repite como un eco en todos los ámbitos del universo: ¡Dios!

Porque si es cierto que el oído no percibe sino el canto de las avechillas, o el rumor de la fuente, o el quejido del aire, y si el ojo sólo ve la belleza del cielo, el matiz de las plantas, el brillo del oro, debe también figurarse que las cosas hablan y les interrogará cuál es el motivo de estar allí y cuál es el autor de la muchedumbre de cosas hermosas que en el mundo existen.

Y el hombre verá admirado el orden asombroso que existe en ellas, comprenderá que si hay una órbita trazada para cada estrella, un sitio para cada vegetal, una raíz que sostenga el vigoroso tronco, es, porque alguien ha determinado y dirigido cada cosa por un rumbo fijo y recto del cual no se puede apartar para no molestar con su desorden la marcha de algún otro ser, que sigue las leyes que el ordenador le impuso.

Mas, ¿quién es ese ordenador y director de ese complejo engranaje que existe sobre la tierra? ¿dónde tuvo principio la marcha de la muchedumbre de cosas que vemos y palpamos a diario, y quién se las imprimió? Brota entonces de nuestros la-

bios otra vez un nombre único, grandioso, conmovedor a cuyo eco se estremece toda la creación, nombre que repiten a coro los seres y las cosas, el cielo y la tierra: *Dios!*

He aquí una parte del argumento físico; he aquí cómo es el mundo que salió del mandato de Dios quien con voz potente y arrebatada dice que El existe, que El fué su autor, que El ha sido su ordenador y el que ha cambiado de modo tan hermoso las ruedas de este reloj de la creación.

Oigamos al P. Wiss: «El libro más grande, más rico y artístico de todos los libros es el mundo, ese libro gigante escrito por la propia mano de Dios, y cuyos caracteres están formados por sus innumerables criaturas».

Sí, en cada una de ellas descubro un destello que se une con los de todas las cosas para formar el nombre de Dios; en cada una de ellas resuena una nota que combinada con las demás es dulcísima música en loor del Creador; cuando miro el césped tachonado de florecillas, meneándose suavemente, parece murmurar por lo bajo el dulce nombre de Dios; y cuando rema la tempestad y se estremecen los montes al estruendo del trueno, el relámpago dibuja en el aire el nombre de Dios con su infinito poder.

Miremos luego cómo todo lo que existe está proporcionado y bueno, y cómo todo denota una mano que ha cuidado tanto del extenso mar cuanto de las más insignificantes florecillas y de la más leve brizna de hierba y pongamos nuestros ojos en el delicado vestido de las flores y en la red finísima que cubre todas las hojas de los árboles del bosque. ¿De quién esa mano sapientísima? *Es la mano de Dios.*

Consideremos por último cómo unas criaturas están destinadas al servicio de las otras, cómo el reino mineral ayuda al vegetal, y éste también a aquél, y ambos al animal para quien están hechos, y sobre todo para el hombre, rey de la creación, de quien nos ocuparemos en próximos artículos.

Tenemos, pues, que el argumento físico de la armonía del mundo, con admirable lenguaje nos enseña y clama que tiene su autor y ordenador, *que es el Ser Supremo que se llama Dios.*

En el siguiente artículo se se-

Notas al vuelo

La actriz costarricense Olga Marye—según anuncia un despacho de Nueva York—ha sido contratada por la Paramount para filmar una película parlante en español.

El presidente electo de Colombia, Olaya Herrera, seguirá funcionando como ministro de su país en Washington, hasta su proclamación presidencial que será en agosto próximo.

Después de tres meses de agitados debates, cinco potencias firmaron ayer el tratado naval de desarme. Al principio se temió en un completo desastre de la conferencia, pero los esfuerzos realizados por algunos líderes pudieron contenerlo. Entre las potencias signatarias están Inglaterra, Estados Unidos, Francia, Japón e Italia.

Mientras volaba a gran altura el aviador español Iglesias, se le desprendió la hélice al aeroplano. El aviador se vió precisado a bajar planeando sin que, providencialmente, le ocurriera nada. El aparato resultó con averías.

El líder James Maxton fue electo presidente del Partido laborista inglés. En los comienzos no más, de sus campañas, atacó rudamente el sistema gubernamental de Mac Donald y pidió la autonomía completa de la India y del Egipto.

El famoso aviador francés Conde de la Vaulx, que había solicitado permiso para venir a Costa Rica, acaba de perecer en un accidente aéreo, en los EE. UU.

Próxima Conferencia

Próximamente dictará a la Colonia Italiana una Conferencia Monseñor Antonio Tassi, Secretario de la Internunciatura Apostólica.

Liga de Acción Social Católica

Hoy, a la hora y en el local de costumbre celebrará sesión la Liga de Acción Social Católica. Se exhorta a todos los miembros a concurrir con la mayor puntualidad.

guirá desarrollando la prueba física de la existencia de Dios, y en seguida se refutarán los argumentos que el ateísmo presenta con loca saña contra la voz unánime de las criaturas.

Antma

Octavario del Santísimo

Se celebrará en la Capilla del Sagrario con misa a las 6 de la mañana y novena a las 4 de la tarde:

Día Primero

Abril 24

Rosalía de Lindo.

Día Segundo

Mayo 1°.

Adela B. de Sáenz.

Día Tercero

Mayo 8

Marta, Alicia y Claudia Sáenz Brenes.

Día Cuarto

Mayo 15

María Ramírez Sáenz, Clemencia Echeverría C., Isolina de Acuña, Mercedes de Pass, Sofía Umaña, María de Rojas, Felicia de Valenzuela, Luisa de Anderson.

Día Quinto

Mayo 22

Julia de Núñez, María Cristina Herdocia, María del Carmen Herdocia.

Día Sexto

Mayo 29

Antonia de Herrero, Inés de Guardia, Angela de Jiménez, Margarita de Sáenz, Emilia de Herrero, Anita Arias P., Jesusita de Madriz.

Día Séptimo

Junio 5

Josefa de Porras, María Roig, Isabel de Fernández, María de Echeverría, Mercedes de Alvarez, Edna Hine, Odilia Castro, Manuelita de Echeverría.

Día Octavo

Junio 12

La Cofradía y todas las personas de buena voluntad que quieran ayudar con sus limosnas.

El jueves próximo, en la Capilla del Sagrario se comenzará la Novena como años anteriores, con misa a las 6 de la mañana y rosario a las cuatro de la tarde; y así seguirá todos los jueves, hasta terminar con la festividad del Corpus Christi.

Del Exterior

Gran recepción al Arzobispo de Durango

Ciudad de México.—El Arzobispo de Durango Dr. José González Valencia, que se hallaba refugiado en los Estados Unidos y a quien el gobierno federal concedió recientemente el permiso para regresar al país arribó a la capital duranguense.

Millares de personas acudieron a la estación de los ferrocarriles a recibir al mencionado prelado católico, quien llegó a Durango a las 9 de la noche a bordo del tren de Torreón.

La manifestación de simpatía que los habitantes de Durango tributaron al Arzobispo González Valencia fué verdaderamente entusiasta, arrojándose flores y confetti al paso del distinguido prelado por las calles de la ciudad.

El alto dignatario eclesiástico se hizo cargo desde luego de su arquidiócesis.

Consulado de Nicaragua en Guanacaste

Atendiendo a la numerosa emigración nicaragüense en el Guanacaste, el gobierno de aquel país ha creado un consulado en la Provincia. Al efecto fue nombrado el señor Lic. don Leonardo Rodríguez, quien ya tiene el permiso respectivo para la aceptación del cargo.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar hoy miércoles 23 de abril, a las 20 horas, en el Parque Central.

1°. La Muda de Portici, Obertura. Auber.

2°. Mefistófeles, Gran Selección, Boito.

3°. Danza Oriental. ... Nieto.

4°. Silvia, Bailable en cuatro números, Delibes.

N°. 1 Los Cazadores. N°. 2 Vals Lento. N°. 3 Pizzicati. N°. 4 Cortejo de Baco.

5°. Pomone, Vals. Waldteufel.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

Miércoles 23 1930.

El testamento de Mr. Keith

La prensa de Nueva York—según leemos en nuestros canjes—manifiesta que la fortuna de Mr. Minor C. Keith no pasa de tres millones y medio de dólares. No es como se decía por algunos de nuestros periódicos, que la fortuna del extinto legada en testamento a sus familiares y a las instituciones de beneficencia de nuestro país, pasaba de veinte millones. Ya hay gran diferencia entre esa suma y la que en realidad ha resultado. Entre los datos curiosos del singular testamento está el de haberse encontrado valores por algunos centenares de dólares de «República Cubana de 1872», entidad creada treinta años antes que a esta nación le dieran la independencia los EE. UU.

Gladston y Spencer y el Hombre cumbre

Para CORREO NACIONAL

¿Quién iba a decirnos que esta nuestra tierra era tan fértil, en donde se producían CUMBRERAS tan altas como los HIMALAYAS?

Pasábamos indiferentes sobre el mineral de oro, sin darnos cuenta de su existencia.

Así sucede con nuestros grandes hombres y es que son tan elevados y majestuosos como el sol, cuyos rayos nos deslumbran, sin que tengamos las capacidades ni el desarrollo mental para percibirlos, nos ciegan y anonadan.

A Spencer le hemos conocido intuitivamente, le somos deudores de los momentos en que en la quietud y soledad de las noches de dolor y de hondas preocupaciones del espíritu, se libran esos combates consigo mismo para dominar la materia, que trata de imponerse y de mandar para la satisfacción de placeres; lucha que requiere constancia, fuerza y abnegación.

Son pocos los que en ese terreno pueden dominar el acicate de la venganza, cuando los picaros han herido en nuestro cuerpo y en nuestra honra, con el dardo oculto en las sombras.

Una situación de ánimo en que se pone a prueba el verdadero VALOR, el vigoroso impulso interior que detiene nuestro brazo y le transforma en dócil instrumento; que se apodera del libro y nos lleva por sus páginas en comunión con el benefactor que lo escribe es el mejor DON del Cielo para los abatidos, para los que son víctimas del infortunio y de la injusticia.

Hemos conocido a Spencer, desde lejos, por los rayos luminosos que este Sol de sabiduría ha derramado sobre Europa y América, causando la admiración de las autoridades científicas de las Universidades, llevando el tesoro de su luz radiante a todas las mentes, enriqueciendo las bibliotecas con sus prodigiosas obras literarias y científicas.

Hemos dicho alguna vez en caracteres de imprenta, que, la literatura, las obras serias, la producción científica tanto como la escuela y el sistema, son los más eficientes factores de la cultura de los pueblos; esto podemos decirlo del conglomerado inglés, en donde la austeridad en las costumbres, el respeto a las instituciones y a la ancianidad, la elevada mentalidad de sus hombres dirigentes son un elocuente testimonio de esta INCONTRASTABLE VERDAD. En su tratado de SOCIOLOGIA este admirable investigador despliega toda la fuerza de sus facultades; revela su poder de INTUICION de las leyes que regulan y estimulan la humana cultura; establece sus medios *superorgánicos de evolución universal*, comenzando su estudio de observación directa en los pueblos primitivos, llegando luego hasta las sociedades contemporáneas, bien organizadas, para la vida de los variados conglomerados sociales.

Hay quienes confunden la SOCIOLOGIA con el término SOCIALIZMO, como si fuesen una y misma materia.

Precisa darse cuenta de lo que es el estudio profundo, siguiendo la estratificación de las sociedades a través de las edades, para investigar las leyes generales a que se conforman los cambios de estructura social de los pueblos.

La SOCIOLOGIA investiga en la Historia, en la diversidad de las familias humanas para establecer el principio básico de LA RAZA UNA o de LA UNIDAD DE LA RAZA, otea en la variedad de los climas; se detiene en la naturaleza y constitución del terreno; observa el principio y finalidad de las leyes que los conforman. Es pues la SOCIOLOGIA de un carácter UNIVERSAL y, el socialismo y su diversidad de escuelas, son simplemente un accidente dentro del MODUS VIVENDI de las sociedades organizando a quienes agitan problemas de variados intereses más económicos que culturales y raciales.

Desde este punto de vista, el maestro que escribe SOCIOLOGIA como lo hace Spencer, uno de los más grandes pensadores ingleses o europeos, tiene una misión CONSTRUCTIVA y ALTAMENTE DOGMATICA, mientras que el SOCIALISMO, es una inquietud de inconformidad con la organización de las sociedades, en distintas etapas de la evolución universal.

Si solamente esta obra notable de SOCIOLOGIA hubiese producido este singular genio inglés, quizá ella sola bastaría para su pedestal de gloria pero ha dado también su «RESUMEN SINTETICO DE ETICA SOCIAL», un libro de fuerza, de inspiración en donde muchos hombres capacitados pueden adquirir modalidades de conducta, encontrar fuerzas internas, para gobernarse a simismos y después a las multitudes.

Es el austero moralista y escritor inglés de la misma altura y mentalidad que SMILES, el autor de los cuatro evangelios: «EL DEBER», «EL AHORRO», «EL CARACTER» y «EL AYUDANTE», obras que junto con las de Spencer, debieran adoptarse como lecturas corrientes de clase para El Liceo de COSTA RICA, ESCUELA NORMAL y demás establecimientos de educación del País.

Así es como se conocen los hombres, siguiendo las dulces palabras del Maestro de Galilea: «Por sus frutos los conoceréis».

Si Spencer es tan grande como Smiles, por cuanto en su obra cultural estos apóstoles se compenetran y complementan, Sir GLADSTON es no menos elevado, en su género, que aquellos. Como Estadista, mantuvo con el prestigio de sus métodos de gobierno la UNIDAD del inmenso PODERIO BRITANICO; la AUTONOMIA de que disfrutaban las colonias, es sin disputa todo un sistema que concilia los variados intereses comerciales, industriales y regionales con los económicos del Imperio Británico. En las colonias se canta «el GOD SAFE THE KING» como se

Siga usted en la tercera plana

Del Exterior

Una cocina única para cien inquilinos

Moscú.—La «Krasnaia Gazeta» publica un aviso del soviet en esta capital, según el cual en los nuevos inmuebles en donde haya por lo menos cien inquilinos, ninguno tendrá derecho a una cocina particular. En cada inmueble se acondicionará una cocina común.

Regalo al Papa

Roma.—Se ha entregado a Su Santidad una copia de la edición fotográfica del «Missales Gothicum», el código del Vaticano del siglo VIII, que está preparando el doctor Fuser de Ausburgo.

Nueva obra musical de Perosi

Roma.—El día 27 de marzo, en el aula de las Bendiciones del Vaticano, y en presencia del Pontífice y de los Cardenales, las masas corales y orquestales del Augusteo, dirigidas por el maestro Molinari, ejecutaron la última obra de Perosi, titulada «La oración de la tarde.»

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

Fiesta del Beato Don Bosco en Mata Redonda

Las R. R. Hermanas Salesianas, sus alumnas, las Cooperadoras, la Asociación de los Devotos de María Auxiliadora, invitan a sus relaciones a que les acompañen en la celebración solemne de la Fiesta anual de su Excelso Fundador y Patrono el Beato Don Bosco el sábado de esta semana 26 del corriente mes de Abril, fecha establecida por la Sagrada Congregación de Ritos.

Los cultos religiosos de ese día serán como sigue:

5½—Misa con Comunión.

7—Misa de Comunión General celebrada por el Excmo. Señor Internuncio Apostólico.

9—Misa solemne con Sermón Panegírico.

4 p. m.—Vísperas y bendición con S. D. M.

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina
Precios especiales
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

No hay que olvidarlo:
La UNICA medicina que cura el ASMA es el
CUAJANI JORDAN

cuyo
—o Depósito y Representación o—

los tiene la
BOTICA VARGAS

Apartado 716 Teléfono 2812

Personas autorizadas para practicar la VACUNACION

A partir de esta fecha, ninguna persona—excepto los médicos, naturalmente—podrán vacunar si no tienen en su poder una autorización extendida por la Secretaría de Salubridad.

La Secretaría no se hace responsable de las vacunas practicadas por personas que no han llenado esta formalidad.

San José, 14 de Abril de 1930.

- Colorantes SUNSET -

20 colores distintos



TIENEN TODA CLASE DE TELAS SIN DAÑARLAS

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

Tomo en arriendo o compro potrero de 150 manzanas cerca de San José. DORINGO Fco. ROJAS

SERVICIO DE Vacunación Gratuita

Secretaría de Salubridad de 7 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.; Dr. Mariano Rodríguez de 2 a 4 p. m.; Dr. Sotero Antillón de 3 a 5 p. m.; Dr. Jorge Vega de 2 a 4 p. m.

Gladston y Spencer

Viene de la segunda plana

canta el Himno Nacional en NUESTRAS escuelas; con el fuego de su palabra mantuvo el prestigio de la CORONA en la Cámara de los Lores y en su actividad diplomática, elevó muy alto el esplendor de Inglaterra en sus relaciones con el mundo, europeo y americano. El genio de Gladston está clasificado por autoridades eminentes entre los más sobresalientes oradores de su tiempo, su obra de fuerza es: LA ESTABILIDAD Y EQUILIBRIO DE LAS SOCIEDADES POR LA INTEGRIDAD MORAL DE LOS GOBIERNOS.

Los discursos de Gladston en la apertura del Parlamento constituyen un modelo por el corte de su suntuosa exposición, la elegancia en la forma, y por la fuerza y consistencia del fondo.

Es Gladston un pensador de la talla de Spencer o Smiles, su palabra y sus escritos son realmente una manifestación de una mente superior, de una espiritualidad sobresaliente en el mundo materialista de siglo.

Estos modelos de superhombres son el término de comparación que un político *soi disson* emplea para insinuar la CANDIDATURA de nuestro hombre cumbre.

Naturalmente, nos vemos compelidos no a intervenir en el movimiento electoral prematuro, que torpemente insinúa desde la desalta altura del Ministerio un indiscreto empleado público, afilando su hachita, al romper el alba, sino el DEBER de prestar nuestro contingente en este estudio analítico de nuestros grandes hombres, a ver si es cierto o no, QUE PASAMOS SOBRE EL FILON DE ORO SIN PODER DISTINGUIR SU BRILLANTEZ POR AUSENCIA DE VISION INTERNA!, como dijimos al principio de este modesto estudio crítico.

Visto el desplante del joven Ministro nos dimos a cabilar y a preguntarnos: ¿Por qué este Ministro compara a los genios ingleses con nuestro hombre cumbre? ¿Qué ha encontrado en el pequeño mundo de nuestras letras que pueda equipararse a la gallarda producción que hemos ligeramente reseñado? Y hemos llegado a esta conclusión; es que el joven Ministro IGNORA, esta es la palabra, IGNORA quienes son GLADSTON Y SPENCER y sí sabe quien es nuestra cumbre. Tiene, pues, el Ministro solo un término de comparación: ha cometido una OSADIA, un tremendo CANARD.

Y en virtud de que, hemos seguido en nuestro estudio, el único camino que conduce a la realidad de las cosas, esto es, a conocer los hombres, ya sea por lo que dicen, producen o escriben, de aquí que nos sentimos cansados, desesperados de registrar infolios, archivos, colecciones, sin poder encontrar el deseado código, la obra de fuerza, la página de oro puro escrita por el hombre cumbre que puedan ponerle en parangón con aquellas estrellas de primera magnitud, que, desde el cuadrante del cielo inglés, derraman luz sobre el mundo.

Hemos hallado sin embargo en periódicos y discursos frases y cabos sueltos, chispas del hombre cumbre que nos facilitan en parte la tarea.

Por ahí en un discurso parlamentario nos encontramos con un pensamiento de nuestra Cumbre que dice: «EL QUE DA LA PLATA MANDA EL BAILE»? es esta una frase retunda, concluyente, de esas que caen como el mazo de 8 libras sobre el perno hecho áscuas, aplastándolo, dándole forma a voluntad del herrero... Aquí íbamos en nuestro comentario, cuando nuestro criado, compadre de Ñor Coto. Mandador de la hacienda del hombre cumbre, nos dice: «Esa frase no es del señor Gladston, es de mi compadre que la dijo un día que tuvo una discusión con el patrón a propósito de unos peones que rehusaban hacer una ronda a lo largo de las cercas»

Posteriormente le hemos admirado en la polémica de la VI-RUELA: ALLI APARECE LA NOVEDAD DE LO QUE PODEMOS LLAMAR LA LEY DEL SOMBRERO. CITAMOS SUS PROPIAS PALABRAS PARA SER MAS VERIDICOS: «UNO no puede quedar satisfecho cuando otro le coloca el sombrero sobre la cabeza porque generalmente ocurren estas consecuencias:

1°—Puede quedar un poco más abajo, y entonces hay que hacerlo un poco más arriba.

2°—Puede quedar más arriba y entonces hay que hacerlo un poco más abajo.

3°—Es posible que quede muy a la izquierda y entonces hay que moverlo hacia la derecha y

4°—Puede quedar más a la derecha y entonces habrá que enderezarlo a la izquierda.» ¡Qué admirable, Dios mío!

Hemos leído sus discursos de 1910, cuando atacó a la *United Fruit Co.* este Gladston costarricense. Gastando aquella famosa frase: «si tiramos una piedra al aire en una de las calles de New York, seguramente caerá sobre la cabeza de un ladrón.» A renglón seguido este hombre cumbre realizó el bonito negocio de La Celina y de La Marta con los mismos empresarios a quienes antes atacara y no aseguramos que este negocio lo llevara a un cuarto de conversión, pero es lo cierto que veinte años después defiende la empresa que atacara en fecha anterior al negocio. Esto lo llama él evolucionar!

La única obra de fuerza de este ingenio gladstoniano escrita en el corazón del pueblo con caracteres indestructibles, se titula «El Veintiochismo».

En este tratado el Spencer tico interpreta el Sistema Electoral de Costa Rica, precisamente, a raíz de la Reforma Electoral que establecía en 1910 la elección directa, eliminando por perniciosa, la intervención de electores en segundo grado para elegir Presidente.

Se disputaban entonces la Presidencia los caballeros Lic. don Máximo Fernández, el Dr. don Carlos Durán de grata memoria y don Rafael Iglesias C., también de grata memoria.

Pasa a la cuarta plana

Santoral

Miércoles 23.—Santos Jorge, Fortunato, Adalberto y Gerardo, ob.; y santa Victoria, virgen.

SAN JORGE, MARTIR

Nació en Capadocia San Jorge, a quien los griegos llaman por excelencia el gran mártir. El emperador Diocleciano le hizo su maestro de campo y oficial principal de su Consejo. Vendió sus bienes y los dió a los pobres. Mandó el Emperador exterminar a los cristianos, y con arrogante resolución se fué Jorge a la sala del Consejo y reprobó y rebatió el edicto, por lo cual fué atado a una rueda de cuchillos que le ensangrentaron horriblemente, más dejándole con vida. Conducido al templo, y a la presencia de la estatua de Apolo, le preguntó: «Dime, ¿eres dios?—No soy Dios, respondió con voz terrible, estremeciéndose el templo; y Jorge, como varón apostólico, con sólo su voz derribó la estatua. Fueron tantas las lágrimas del pueblo y la gritería de los sacerdotes de los ídolos, que el Emperador mandó le cortasen la cabeza, lo que se ejecutó el 23 de Abril, año de 290. El emperador Federico IV fundó una Orden militar en el año de 1470, y otra en Genova, bajo la protección de este Santo mártir.

Mantillones de lana, buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales. Heredia. *Tienda Benavides.*

Corte Plena Sesión del lunes

—Se dispuso archivar un memorial del señor Alcides Ramírez Soto, tendiente a que se recibiera una declaración en un asunto ya terminado.

—Leída la solicitud de Rubén Muñoz Romero en que pide se le conmute en multa la pena de noventa días de arresto a que fué condenado junto con José Manuel Navarro y Daniel Alvarado García, por los delitos de daños y coacción en perjuicio de Antonio Chavarría Abedón, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable.

—Fue designado por la suerte el Conjuez Licenciado Ramón Villalobos Rodríguez para conocer, en la Sala Primera de Apelaciones, de las diligencias de exhibición seguidas por Francisco Guzmán contra la Sociedad de Cooperación Nacional, en representación del Magistrado Licenciado Gerardo Guzmán Quirós.

SALMON ROJO.—Ostiones fresos. — Encurtidos Morton. — Sardinillas en escabeche. — Atún en limón. — Calamares rellenos. — Merluza en tomate. — HA RECIBIDO: **EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.**

TELEFONO 3933

MAGNESURICO

Cura eficazmente la dispepsia

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

Sastrería R. A. Miranda

San José, C. R. PASAJE JIMENEZ Teléfono: 2197

OBSEQUIO SEMANAL

Con 25 céntimos puede usted obtener un traje de CASHMIR INGLÉS hecho a la medida; o un premio en pinero efectivo en combinación con la Lotería del Asilo Chapuí. Pida detalles a la Sastrería

“El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.-De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

Los mejores

Medicamentos Homeopáticos

Curan radicalmente toda clase de afecciones.

Raúl Villalón Montero

San José.—250 varas al Sur del Puente de la Fábrica

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotos, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOBERA Y MOLINA

CEMENTO

La Christiania Portland Cementfabrik S. A.

Tiene el gusto de anunciar al público que ha nombrado distribuidores generales en Costa Rica a

ADELA V. DE JIMENEZ

Y para atender las primeras demandas de cemento ha embarcado y llegarán al país a mediados de abril

10 000 barriles de 180 kg. y - 10 000 sacos de 42,5 kg.

Adela v. de Jiménez e hijos Se complace en avisar al público que después de ensayar y en vista de los magníficos atestados de calidad del cemento PORTLAND LION fabricado por la CRISTIANA PORTLAND CEMENTFABRIK S. A. ha aceptado su distribución en Costa Rica, y que tendrá a disposición del público a mediados de Abril, a precios sin competencia y nunca vistos. Con este cemento se construyó el edificio para la LEGACION DE MEXICO y muchas de nuestras obras.



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el “Parasitoides Zúñiga” sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical»

— TELEFONO 2057 —

y en todas las Farmacias

Gladston y Spencer y el...

Viene de la tercera plana

La actividad electoral fué entonces sumamente laboriosa, pero se mantuvo todo el tiempo en perfecta paz y orden; mas no resultó presidente ninguno de los candidatos sino el Licdo. don Alfredo González F. de quien ni siquiera se había ocupado la opinión pública: Con este hecho escandaloso dió principio en el país el período más oscuro de nuestra Historia patria. Y es que las grandes injusticias son semilleros de grandes males cuyas vibraciones se proyectan en consecuencias funestas para los pueblos.

En la búsqueda de estas curiosidades nos encontramos con otra frase tan genial como las que hemos transcrito y que pareciera que evidenciara que nuestro Gladston es fuerte en ese arte gentil que entre los españoles es *ley motivo de una literatura especial*, nos referimos a la *Tauromaquia*. he aquí la frase: «cuando uno va a montar un toro todos ayudan, pero después que lo han encajado y lo sueltan nadie aparece».

Pero resulta también que el pensamiento no es del Spence costarricense sino de un pobre peón llamado Calixto Redondo a quien una tarde en una novillada montaron en un toro cerril, con tan mala suerte que cayó de un salto del animal, sufriendo lisiaduras y golpes graves hasta el punto que hubo necesidad de llevarlo en camilla al hospital, en donde entre otras de sus quejas soltó esa frase del toro. Vamos al final de nuestra cansada labor.

Las mentes bien desarrolladas, que las hay en Costa Rica, convendrán con nosotros en aquella sentencia vieja que dice: «No es oro todo lo que brilla», también las luciérnagas y los hurruces del charrial, despiden rayos mortecinos que ni calientan ni iluminan.

Así resultan al fin de la jornada estos viejos cumbres por lo que dicen, escriben y han hecho, por lo tanto, es una gran imperitencia de Ignaro quien incurre en la *Osadía* de compararlos con las más altas mentalidades europeas que hemos estudiado y que recomendamos a nuestra juventud como fuente de positivos conocimientos a fin de que se alejen para siempre del tremendo prejuicio fetichista que, tan maltrechas tienen nuestras instituciones, nuestros más graves intereses traspasados a poder perpetuo de gentes exóticas, dejando al soberano sin la bendición de sus tierras.

FRANCISCO CONEJO C.

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correos y fletes

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*

66 Beaver Street, New York, N. Y.

POMADA AUXOLIN

y

JABON ONIX

DE LA CASA WOLFF & SOHN

— Poderosos preparados contra la CASPA —

ACABA de RECIBIR LA BOTICA VARGAS.—Tél. 2812

Vendo ó cambio por otra una finquita de media manzana con casa, cañería, etc., en Apacán de Coronado—DOMINGO Fco. ROJAS.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

Novena del Smo. Sacramento

El jueves 24 del presente comenzará la Novena, en la Capilla del Sagrario, con misa cantada a las 6 de la mañana, y Rosario, exposición, novena y bendición a las cuatro de la tarde, y así continuará todos los jueves, hasta terminar con la festividad del Santísimo Corpus Christi.

Estreno de un magnífico aparato parlante de Cine por el sistema de radio

La empresa del Teatro Variedades estrenará el domingo el nuevo sistema de aparato parlante para cine, patente 1930, que es la última palabra en la materia. Ya existían en el país aparatos parlantes, pero el que se instala ahora es de mayor perfección en cuanto al sistema, por cuanto es por el procedimiento de radio. La luz se filtra

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La **PREPARACION de WAMPOLE** que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

CANTINA
LA NUEVA ITALIA

300 vs. al N. de La Proveedora PASO DE LA VACA

Recibió gran surtido de Vinos italianos Chianti, Bertolli. — Especialidades en Conservas y Aceite

Se atienden órdenes a domicilio
TELEFONO No. 2303

Propietario:
Querubino Severino

EFICIENCIA

ECONOMIA



Si Ud. quiere economizar en sus trabajos de imprenta, encárguelos en la

Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas Apartado de Correos Número 111 Teléfono Número 3131

ATENCION

CORTESIA

en la película y así se produce el sonido. Todavía la industria cinematográfica no ha llegado a la última palabra, pero es realmente satisfactorio ver los esfuerzos realizados por la Empresa del señor Urbini para tener al público al margen de la actualidad. Vaya para el buen amigo don Mario, nuestra más cumplida felicitación por el progreso introducido.

TRATAMIENTOS GLANDULARES

Más eficaces para personas deficientes en funciones normales. Los números en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.

GLANDULAS NORMALES EQUIVALEN VITALIDAD SUPREMA

1. Secretiones normales de la glándula pituitaria ayudan al desarrollo sexual y reparan la debilidad causada por los errores de la juventud. Desarrollan hombres viriles y vigorosos, mujeres bien formadas y la inteligencia de ambas. Nadie puede usar su propio funcionamiento, cuando estas glándulas están debilitadas.
2. Secretiones normales del tiroideo, gobiernan la gordura corpórea, la blancura de la dentadura, las papavas y la hermosura cutánea; dan a la mujer una vivacidad juvenil, evitan la calvicie, los cabellos blancos y la palidez. Es la glándula de la hermosura, íntimamente relacionada con las glándulas sexuales.
3. Las adenales son las glándulas combatientes. Estas importantes glándulas, al ser normales, equivalen, a acción acomodatora, musculatura fuerte, nervios firmes y vitalidad suprema; evitan la depresión mental, la melancolía, neurastenia y la cobardía.
4. En los varones de mediana edad, una glándula prostata anormal causa reumatismo y ciática, dolores en la espalda, piernas y en los pies, así como dolor de cabeza, estrabismo, almorranas, torpez del hígado, debilidad en las riñones y un deseo frecuente aunque dificultoso de orinar.
5. Secretiones normales de las glándulas del sexo femenino abrevian la aparición de la vejez prematura, dolores en la espalda y costados, y la dolorosa agonía causada por los órganos femeninos debilitados. Dan a la mujer buenas formas, gracia y delicadeza, haciéndolas irresistiblemente atractivas.
6. Las glándulas del sexo masculino gobiernan el vigor, la vitalidad y la virilidad, dan valor, ambición, energía e intelecto. Los grandes hombres históricos fueron siempre favorecidos con una gran vitalidad glandular.

TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS

Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a todas partes del cuerpo y especialmente a los órganos sobre los cuales su acción específica debe ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está basado en la idea de que las sustancias secretadas por las vivas glándulas animales, están conservadas en las glándulas desecadas, ó en los extractos de estas glándulas comprendidas en nuestra Combinación de Tratamientos Glandulares. En este anuncio se señalan la aplicación racional del extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso sistema curativo, es hoy en día sancionado por los peritos más adelantados de la ciencia médica.

EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBERNADOS POR LAS SECRECIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO.

Observe atentamente las funciones que las glándulas performan, tal como está descrito en este anuncio y mándenos una relación de los síntomas existentes en su estado presente, todo lo cual estudiaremos detenidamente y le avisaremos por vuelta de correo acerca del Tratamiento más conveniente.

Toda nuestra correspondencia y direcciones están escritas en español y todos nuestros tratos son estrictamente confidenciales. Nuestra dirección es la siguiente:

ECLECTIC RESEARCH COMPANY

No. 7 East 22 and Street, Suite No. 204, New York, U. S. A.

REFRESCOS TRAUBE CERVEZA